

# Iniciativa Para Transformar en Estado el Territorio de B. C.

(Ver: Echeverría Cols. 1, 2 y 3)



TELS. 75-77-00 Y 75-77-25



AÑO LII

Presidente Hasta 1947  
JESUS CANTU LEAL

Monterrey, N.L., Viernes 25 de Diciembre de 1970

Director General  
ROGELIO CANTU

NUMERO 20,

## SS Vislumbra la Transformación de un Nuevo Pueblo, Bueno y Feliz

### Echeverría Ofrece Construir la Carretera Transpeninsular

LA PAZ, B. C., 24 (AP y EXCELSIOR).—El Presidente de México, Luis Echeverría, anunció hoy que enviará al Congreso un proyecto para transformar el Territorio de Baja California en Estado. Al mismo tiempo anuncia se establecerán en forma constitucional tres de los siete municipios de la entidad, los restantes quedarán como delegaciones, en tanto mejoran su situación económica.

Los tres únicos municipios que quedarán en la entidad serán los de La Paz (que incluye a la capital del Territorio), Santa Rosalía y Santo Domingo y quedarán como delegaciones: Loreto, San Antonio, Todos Santos y Santiago.

LA PAZ, 24 (EXCELSIOR).—El Presidente de México, Luis Echeverría, anunció hoy que enviará al Congreso una iniciativa de ley para que se establezcan, en forma constitucional, los municipios en el territorio de Baja California. El Primer Mandatario hizo esta indicación en la sesión de trabajo efectuada en la Casa de Gobierno de La Paz, poco después de llegar al territorio en un recorrido más de trabajo.

Junto con el Presidente, formando parte de su comitiva, llegaron los Secretarios de Obras Públicas, Ing. Luis E. Bracamontes, de Recursos Hídricos, Leandro Rovirosa; de la Presidencia, Hugo Cervantes Ríos; y

#### Solicitan a LE la Creación de Municipios

Al comenzar esa reunión se dio lectura a un escrito en el cual los habitantes del Territorio piden la creación de municipios y la construcción de la carretera transpeninsular. El Presidente, después de referirse a la iniciativa de ley que enviará al Congreso en relación a la constitución de municipios, agregó que la carretera quedará terminada antes que acabe el sexenio.

#### SOY ERGARA \$62 MILLONES

Por su parte, el Ing. Bracamontes indicó que, además de esa carretera, hay un programa de 62 millones de pesos para pa-

#### Centro Permanente y Decisiones Acordadas

Insistió en que tanto él como sus colaboradores estarán constantemente en contacto con los elementos más activos del país, para tomar las decisiones que estén más acordes con las necesidades de la nación.

Después de la comida que se sirvió al Presidente y a los integrantes de su comitiva, el Lic. Echeverría, acompañado de su esposa e hijo, así como de los altos funcionarios que viajan con él, se dirigió a Villa Constitución, donde pasará la Nochebuena.

El regreso del Presidente a la capital del país está fijado para el sábado a las dos de la tarde.

#### COSTAS DE BAJA CALIFORNIA CENTROS TURÍSTICOS

MEXICO, 24 (EXCELSIOR).—Las costas de

### Nuevo Código Agrario y Ley del IMSS a Discusión en el Congreso

MEXICO, 24 (EXCELSIOR).—Un nuevo Código Agrario y una nueva Ley del Seguro Social, son dos de las posibles iniciativas que se discutirán en el periodo extraordinario de sesiones del Congreso, al que se convocará en la primera decena de enero próximo y que durará un mes, aproximadamente, se informó hoy en fuertes legislativas.

Se indicó que otro tema que podría ser objeto de atención de los legisladores, durante ese periodo extraordinario de sesiones, es el de reformas al Código de Procedimientos Civiles.

Se hizo hincapié en que las Cámaras de Diputados y de Senadores concuerden el periodo ordinario el día 31, sin dejar ninguna iniciativa de las que han llegado al Congreso de septiembre a la fecha pendiente.

De ahí que se presume que para el periodo extraordinario, al que convocará el Presidente Echeverría por medio de la Comisión Permanente, habrán de ser enviadas, por el Ejecutivo, nuevas iniciativas de ley, entre las que es posible que figuren otro Código Agrario y la Ley del Seguro Social.

Esperan Rescatar a Díaz Gomide y Fly  
(Información en Pág. 8)

Pausa en el Juicio a Separatistas  
(Información en Pág. 8)

Misión Jarring se Reunirá en Enero  
(Información en Pág. 4)

En Camboya y Laos no Hay Tregua; Llueve Metralla

### Enmudecen los Cañones en Viet; Pausa por Navidad

SAIGON, Dic. 24 (AP).—El comando norteamericano anunció la víspera de Navidad que 23 estadounidenses murieron en acción la semana pasada, el saldo semanal más bajo en cinco años.

Al caer la noche, los campos de batalla de Vietnam estaban tranquilos en las primeras horas de la tregua de Navidad proclamada por ambas partes. Sin embargo, los bombarderos norteamericanos hostigaron a los comunistas en Laos y Camboya.

El Presidente Nguyen Van Thieu envió un mensaje de Navidad a las tropas norteamericanas que aún están en Vietnam, 339 mil 200 o sea 135 mil menos que la Navidad pasada.

“El año que viene”, dijo, “habrá menos de ustedes mientras nuestros camaradas vietnamitas asumen crecientes responsabilidades y la población civil desempeñara un mayor papel de autodefensa para la protección de sus localidades y poblaciones”.

Saigón predominantemente Budista, sintió el espíritu de Navidad en forma tal que centenares

de miles de personas paseaban en las calles. Las calles céntricas y los jardines y las plazas estaban atestados, como las calles, y las parejas de enamorados gozaban de una noche tropical y estival.

De cuando en cuando se escuchaba algún tiro, lo que la policía explicó como manifestación de regocijo. Se prohibe lanzar cohetes.

Siete estudiantes fueron encarcelados por repartir propaganda de “Paz de Navidad” en la cual pedían autonomía para Vietnam y la retirada de las tropas de los Estados Unidos.

La tregua debía expirar en 24 horas, a las 18 del viernes, pero los comunistas anunciaron que la suya continuará hasta el domingo a la una de la mañana.

La suspensión de hostilidades no comprende a Camboya ni a Laos.

Los bombarderos de los Estados Unidos, ligeros y pesados, continuaron descargando explosivos en Laos y Camboya, en serie de ataques que se dijeron tenían por objeto impedir a los comunistas que aprovecharan la tregua para

acumular pertrechos.

BAJAS DE ESTADOS UNIDOS

SAIGON, 24 (AP).—El comando de los Estados Unidos anuncia que el número de bajas registradas la semana pasada fue el más bajo desde el 29 de octubre de 1965, cuando fueron muertos solamente 14 hombres.

El total de la semana pasada de muertes por accidentes, enfermedad, crímenes o suicidios, pero no en acciones hostiles, fue de 46, el doble del número de combatientes muertos en acción.

El comando militar indicó que 160 norteamericanos resultaron heridos en combates la semana pasada, la cifra más baja en seis semanas.

El resumen total de bajas norteamericanas en la lucha en Indochina ascendió a 44 mil 167 muertos, 8 mil 990 muertos por causas ajenas a la guerra, 293 mil 77 heridos, y 1 mil 431 desaparecidos, capturados o internados.

Las pérdidas survietnamitas en la semana pasada fueron 266 muertos y 816 heridos.

Mientras tanto, las amenazas egipcias de reanudar la lucha a lo largo de la vía fluvial son tomadas seriamente.

Precisa más adelante, algunas de las labores del nuevo Instituto, entre las que se ha fijado conocer las necesidades que existan en diversas zonas urbanas o rurales, para proponer los planes que estimen convenientes. Además, hacer todo lo posible para que el sector privado canalice mayores recursos con el fin de construir viviendas a bajo costo, multifamiliares, zonas habitacionales, etc.

Se estima que la política de ayuda mutua, cooperación y colaboración, que plantea el Presidente en esa iniciativa de ley, creará una gran cantidad de fuentes de trabajo, al mismo tiempo que

la dirección técnica de las instituciones culturales de la nación.

Precisa más adelante, algunas de las labores del nuevo Instituto, entre las que se ha fijado conocer las necesidades que existan en diversas zonas urbanas o rurales, para proponer los planes que estimen convenientes. Además, hacer todo lo posible para que el sector privado canalice mayores recursos con el fin de construir viviendas a bajo costo, multifamiliares, zonas habitacionales, etc.

Se estima que la política de ayuda mutua, cooperación y colaboración, que plantea el Presidente en esa iniciativa de ley, creará una gran cantidad de fuentes de trabajo, al mismo tiempo que

la dirección técnica de las instituciones culturales de la nación.

Mientras tanto, las amenazas egipcias de reanudar la lucha a lo largo de la vía fluvial son tomadas seriamente.

Los observadores señalan que aparentemente los egipcios han llegado a un punto

de saturación y no se ha informado de nuevos movimientos de proyectiles recientemente.

Los israelíes creen que los egipcios de trasladar gran cantidad de proyectiles soviéticos.

A Monterrey el Premio Mayor

MEXICO, 24 (APE).—El billete número 23,382 (dos,

cinco, tres, ocho, dos) vendido en Monterrey, correspondió el premio de 12 millones 500 mil pesos del sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy.

El 16,350 (uno, seis, tres,

cinco, cero) vendido en esta capital obtuvo el premio de tres millones 750 mil pesos.

El 33,217 (tres, tres, dos,

uno, siete) vendido en Chihuahua, tuvo premio de 625 mil pesos.

INCREIBLE 'EL MAGO'

El Billete Número 23,382

Premiado con: 12 MILLONES

de pesos Vendido por:

"EL MAGO DE LA SUERTE"

Esteban Salazar, establecido en la Ave. Morelos, Ote. Junto a Sanborn's.

HOY 30 PAGINAS EN CUATRO SECCIONES

### Aboga por el fin de la Violencia

ROMA, 25 (AP).—Su Santidad el Papa Pablo VI, al celebrar misa de Medianoche (Misa del Gallo) en la magnificencia de Capilla Sixtina, proclamó hoy el advenimiento de la Navidad como una oportunidad para desechar el pesimismo y templar la transformación de “un nuevo pueblo, un pueblo bueno y feliz”.

El pontífice también dijo a los diplomáticos que asistían misa ante la vista del gran mural de Miguel Ángel “El Juicio Final”, que el nacimiento de Cristo “no es una leyenda de literatura, ni un mito de la imaginación”.

El Papa agregó: “Es un acontecimiento real y concreto una naturaleza tal y de una importancia tal que toda la historia de la humanidad se resume en el mismo”.

“Es fácil ser pesimista”, dijo el Papa, preguntó guidamente:

#### Momento de Meditación

“Hacia dónde se dirige el mundo, qué valor tiene la vida, es la civilización, es acaso posible que llegue a reinar en tierra el orden, la paz y el amor?”.

Pero la Navidad continuó el Papa, ofrece a la humanidad momento de meditación para hacerse esas preguntas.

“La Navidad es el comienzo de un orden de Salvació Esperanza sin límites, ni remordimiento: Un amor que d hacer de nosotros, de la Humanidad, un nuevo pueblo, un puero bueno y feliz”.

El Papa abogó también por el fin de la violencia en el mundo. Dedicó también lo que calificó de “plegaria universal” paz y progreso de su iglesia e impidió la guía de Dios para jefes de Estados para que puedan emprender, con todas las fuerzas, la tarea de detener la marcha de la violencia en mundo”.

La misa de Medianoche marcó el inicio de un activo de navidad para el Papa de 73 años. Dijo una misa en su casa privada en las primeras horas de la mañana y más tarde otra pública en la Basílica de San Pedro, donde pronunció mensaje de navidad. Despues bendeciría a la ciudad y al mundo en su “Urbi Et Orbi”.

#### Tono Optimista del Papa

El tono optimista de los pronunciamientos del Papa trascorron profundamente con lo que dijo su cardenal, solamente dos días, cuando condeno la “corrosiva crítica” iglesia.

“Nuestra palabra final pudiera ser fácilmente pesimista y dijero para motivar a la duda, el absurdo y la nada”.

En cambio, la navidad es una festividad de alegría esperanza, una festividad que genera nueva vida al futuro, un futuro que se dirige hacia la realización plena del Papá.

“Permitámonos darle la bienvenida y celebrarla como una festividad y la festividad del mundo”.

(Ver: Homilia Pág. 4, Col. 4)

### Llevan de Media a Una Tonelada de TNT

### Egipto Recibe Nueva Partida de Potentes Proyectiles Rusos

TEL AVIV, 24 (AP).—Egipto ha recibido una partida de potentes proyectiles soviéticos de superficie, según dijeron hoy observadores militares.

Si llegaran romperse nuevamente las hostilidades a lo largo del Canal de Suez, de 165 kilómetros de longitud, indudablemente que los egipcios “los utilizarán”, dijo un especialista.

Se cree que los proyectiles, de los tipos Loma 2 y 3, son manipulados por dotaciones soviéticas, y pueden llevar cargas explosivas

de media a una tonelada hasta una distancia de 149 kilómetros, dijeron fuentes bien informadas.

“Que separan hasta ahora, ninguno de los proyectiles han sido disparados contra territorio israelí”, declaró un corresponsal militar.

Según los observadores, El Cairo posee armamentos desde hace tiempo. Las primeras entregas comenzaron poco después finalizada la guerra árabe-israelí de 1967.

Mientras tanto, las amenazas egipcias de reanudar la lucha a lo largo de la vía fluvial son tomadas seriamente.

Los observadores señalan que aparentemente los egipcios han llegado a un punto de saturación y no se ha informado de nuevos movimientos de proyectiles recientemente.

Los israelíes creen que los egipcios están interesados en un desmantelamiento militar a lo largo del Canal de Suez, o por lo menos en la continua ejecución del presente periodo de la guerra.

En esas condiciones, los israelíes, los rusos no den disuadir a El Cairo de abstenerse de reanudar la guerra si los egipcios y tienen decidido.

### Soldados Israelíes Vigilantes

### Tañen las Campanas de Navidad en Belén

Por Martin ZUCKER

BELEN, 24 (AP).—Bajo cielo despejado, con dia soleado alegre repicar de las campanas comenzó en Belén la fiesta navideña.

Con escolta de policía montada de Israel, Charanga y viento de las campanas llegó la tradicional procesión Jerusalén, encabezada por el patriarca latino, el obispo Sergio Beltritti, hasta la plaza del pesebre, donde esperaba gobernador militar, teniente coronel Yeshua Neeman, alcalde del pueblo, Elias Bandak, cristiano como la mayoría de los habitantes.

Era la primera vez que march